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Vorwort 
 

 

 

 

 

Liebe Mitgliederinnen, 

liebe Mitglieder, 

sicherlich niemand von uns hat zum Zeitpunkt der diesjährigen Mitgliederversammlung am 
28. Februar 2020 erahnen können, dass uns ein so kleines Virus als Gesellschaft mal 
eben „in den Schwitzkasten“ nehmen und unser Alltagsleben komplett diktieren wird. So 
etwas geht natürlich auch nicht an uns als Angelverein vorüber, sodass Vorstandarbeit 
und Vereinsleben auf ein absolutes Notprogramm heruntergefahren wurden. So musste 
leider auch der für den 22. März 2020 geplante Angelflohmarkt abgesagt werden. Wir 
hoffen alle, dass wir dieses Event später in diesem Jahr nachholen werden können. 

Die Vorstandsarbeit ist im vergangenen Jahr abermals sehr angenehm und konstruktiv 
gewesen. Es zeichnete sich aufgrund der aus persönlichen und beruflichen Gründen an 
uns herangetragenen Bitte unserer beiden Vorstandskollegen Thomas Fender 
(Schatzmeister) und Gerhard Reich (Geschäftsführer) ab, dass der Vorstand im neuen 
Jahr ein anderes Gesicht haben wird. Die diesjährige Mitgliederversammlung hat Rene 
Seeling (Schatzmeister) und Robert Saupe (Geschäftsführer) als neue Gesichter neben 
dem im Amt bestätigten Ingo Reich (2. Vorsitzender) neben mir in den geschäftsführenden 
Vorstand berufen. Die beiden „Neuen“ wurden allerdings schon einige Zeit an die 
bevorstehenden Aufgaben herangeführt, sodass der Übergang so reibungslos wie möglich 
vonstattengehen sollte. Herzlich Willkommen euch beiden und Glückwunsch Ingo zu 
deiner Wiederwahl! 

Die Pachtung weiterer Gewässer gestaltet sich immer noch sehr schwierig. Daher auch 
der nochmalige Aufruf an alle Mitglieder, nach geeigneten Gewässern Ausschau zu halten 
und uns zu informieren, falls es aus eurer Sicht mögliche neue vakante Gewässer geben 
könnte. 

Der seit dem 01. Februar 2019 gepachtete Cuxhavener Hafen ist gut angenommen 
worden. Die von einigen Mitgliedern geäußerte Befürchtung, die Pacht des Hafens sei 
finanziell eine allzu große Belastung, hat sich als unbegründet herausgestellt. Die 
Einnahmen aus den Gastkartenverkäufen über das Internet-Portal hejfish 
(https://www.hejfish.com/) decken unsere Ausgaben nachhaltig. Das Wichtigste jedoch ist, 
dass der Hafen überhaupt befischt werden darf, was wir mit der Pacht für alle Angler 
sicherstellen können. 

Aufgrund des letztjährig geäußerten Wunsches eines Großteils der Mitglieder, die drei 
windanfälligen Linder-Aluboote nach und nach gegen Flachbodenboote im Stile des schon 
vorhandenen grünen Flachbodenbootes zu ersetzen, hat teilweise Früchte getragen. Nach 
Recherche unseres 2. Vorsitzenden Ingo Reich haben wir schnell zugeschlagen und ein 
Souther Jon- Aluboot 360 sehr günstig erwerben können.  
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Zum Gudendorfer See:  
Die nachhaltige Entwicklung unseres Baggersees schreitet voran, wenn auch für viele ggf. 
zu langsam. Noch vor wenigen Jahren war das Thema Unterwasservegetation eines der 
Vergangenheit. Wir hatten schlichtweg nahezu keine! In den letzten Jahren jedoch kam 
diese aber dann merklich nach und nach hoch, wenn auch zunächst vornehmlich in den 
flacheren Gewässerbereichen, dort aber unübersehbar. 2019 war dann das erste Jahr, in 
dem dann auch in relativ großen Tiefen von bis zu acht Metern Pflanzenbewuchs 
festgestellt werden konnte. Wir sind gespannt, wie die Entwicklung voranschreitet. 

Die geschaffenen Totholzunterstände am Westufer des Sees werden augenscheinlich gut 
von den Fischen angenommen. Es wurde vermehrt Weißfischbesatz als Initiativbesatz 
eingebracht und wir hoffen, dass die Anstrengungen der letzten Jahre Früchte tragen 
werden.  

Ein Thema, welches uns ab diesem Jahr sehr praktisch betrifft, ist der Arbeitsdienst. Wir 
werden schauen, was die Pandemie uns noch alles abverlangt und danach natürlich auch 
unseren Arbeitsdienst auszurichten haben. Schaut bitte auf der Homepage (http://www.av-
cuxhaven.de/) nach Aktualisierungen unseres Arbeitsdienstplanes. Den einen oder 
anderen Neuling in Sachen Arbeitsdienst werden wir sicherlich am See antreffen. Es gibt 
eine Menge zu tun und weil wir uns auch nicht immer allzu ernst nehmen, kommt der 
Spaß auch nicht zu kurz dabei. 

Wenn ihr Anregungen, Fragen oder auch einfach nur Lust auf einen Kaffee oder einen 
kleinen “Klönschnack“ habt, kommt doch dienstags von 17.00 - 18.00 Uhr auf unsere 
Geschäftsstelle. Kritik ist willkommen, wenn auch natürlich nicht alles immer gleich 
machbar ist. Wir geben uns aber größte Mühe, euch Gehör zu schenken und die Wünsche 
und Anregungen auch in die Praxis umzusetzen.  

Wir aus dem Vorstand und alle Helfer freuen uns auf euch! 

Gesundheit für euch und eure Familien, Petri Heil und viel Entspannung am Wasser 
wünscht euch  

Euer 
 
Stefan Redlin 

1. Vorsitzender 
 
 
 
Geschäftsstelle geöffnet: 
Jeden Dienstag 17 bis 18 Uhr und nach 
Absprache 
 
Treffen der Jugend:  
 
Jeden 1. Sonnabend im Monat um 
14.00 Uhr  
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Seit der letzten Jahreshauptversammlung 

verstarben unsere Mitglieder 
 

   Egon Schulz 
 
    Wolfgang Trümper 
 
     Herbert Wustl 
 
     Rainer Püschner 
 
     Michael Kuhl 
 

Wir werden ihnen ein ehrendes Andenken bewahren. 

 

Bericht über die Mitgliederversammlung 2020 

Die Mitgliederversammlung 2020 fand am 28. Februar diesen Jahres abermals in den 
Räumen unseres Vereinsheimes in der Wohlsenstraße 30 in Franzenburg statt. Die 
Resonanz war im Vergleich zu den letzten Jahren deutlich gestiegen, was auch daran 
gelegen haben dürfte, dass neben weiteren Personalentscheidungen insgesamt drei 
der vier Posten des geschäftsführenden Vorstandes neu zu besetzen waren. 
Insgesamt waren 49 Mitglieder anwesend, davon 46 stimmberechtigt.  
Die organisatorische Vorbereitung der Mitgliederversammlung und der reibungslose 
Ablauf lag wie auch im letzten Jahr in den Händen unser beider Vereinskollegen 
Helmut Reimann und Gerhard Reich. Ein lieber Dank gebührt euch Beiden dafür! 
 
Nach Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gedachten wir im Rahmen 
einer Gedenkminute der seit der letzten Mitgliederversammlung verstorbenen fünf 
Vereinsmitglieder. Wie auch schon in den vorausgegangenen Jahren fanden sich 
zudem leider nur sehr wenige für langjährige Mitgliedschaft zu ehrende Mitglieder ein.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Auch in diesem Jahr gestaltete sich die Mitgliederversammlung atmosphärisch sehr 
angenehm. 
 
Der Bericht der Kassenprüfer attestierte eine saubere Buchführung, was durch die 
Versammlung mit der Entlastung des Vorstandes quittiert wurde. 
 
Wie bereits eingangs erwähnt standen im Fokus die Neuwahlen diverser Posten des 
geschäftsführenden Vorstandes:  
 
Als 2. Vorsitzender wurde Ingo Reich mit Stimmenmehrheit wiedergewählt. 
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Unser Vorstandskollege Gerhard Reich ist, da sich ein Nachfolger für die Aufgabe 
gefunden hat, in den „Ruhestand“ getreten. Für ihn hat die Mitgliederversammlung 
Robert Saupe ohne Gegenstimme als neuen Geschäftsführer gewählt. 
Für den aus beruflichen Gründen nicht mehr zur Verfügung stehenden Angelfreund 
Thomas Fender wurde René Seeling ebenfalls ohne Gegenstimme zum neuen 
Schatzmeister gewählt. 
 
Zudem wurde als 2. Jugendwartin Tanja Wölm, als weiterer Beirat Harald Recht, zum 
2. Beauftragten für Gemeinschaftsveranstaltungen Malte Hofmann sowie als 
Ersatz für den zum neuen Schatzmeister gewählten René Seeling als weiterer 
Kassenprüfer Christopher Kroschel von der Mitgliederversammlung vorgeschlagen 
und gewählt. 
 
Auf Vorschlag des Gesamtvorstandes wurden durch die Versammlung Mitglieder gem. 
unserer Ehrenordnung zum Ehrenmitglied ernannt: 
 

 Jens-Holger Hermes für über 15 Jahre Tätigkeit im erweiterten Vorstand, 
 Ingo Reich für 10 Jahre Tätigkeit im geschäftsführenden Vorstand und  
 Lennard Neuke für seinen unermüdlichen und erfolgreichen Einsatz als erster 

Vorsitzender in einer sehr schwierigen Phase des Vereins. 
 
Ohne den Berichten der Funktionsträger an späterer Stelle vorgreifen zu wollen 
wurden auf der Mitgliederversammlung zusammengefasst u.a. folgende Themen 
angesprochen: 
 
Ab dem Jahr 2021 werden nach entsprechender Anpassung der Modalitäten die 
Angelpapiere erst nach dem Beitragseinzug versendet werden. Hierdurch werden 
zum Einen Kosten gespart und verhindert, dass rückständige Zahler in den Besitz der 
Angelpapiere gelangen, zum Anderen passen wir uns damit der Gültigkeitsdauer für 
den Hadelner Kanal (nach Änderung in 2019!) wieder an. 
 
Immer wieder und so auch im Rahmen der diesjährigen Mitgliederversammlung wird 
der Wunsch der Mitglieder an uns herangetragen, Termine der einzelnen 
Besatzmaßnahmen (besser) bekanntzugeben. Hintergrund dieses Wunsches ist 
auch, dass teilweise bezweifelt wurde, dass Besatz in der jeweiligen Menge der 
jährlichen Besatzplanung auch in die Gewässer eingebracht wird. Eigentlich hört es 
sich so simpel an, den Termin für Besatz bekanntzugeben, ist es aber in der Praxis 
ganz und gar nicht. 
 
Zum Besatz muss man wissen, dass dieser natürlich nicht erst ein bis zwei Wochen 
vor der Lieferung bestellt wird, sondern schon im Jahr zuvor, da der Fischer 
naturgemäß nicht zu allen Zeiten liefern kann und auch seinerseits vorausplanen 
muss. Schließlich sind wir nicht der einzige Abnehmer unter den örtlichen 
Angelvereinen. Das heißt, dass wir uns schon im Vorjahr vertraglich verpflichten, die 
Menge XY an Fischbesatz abzunehmen. Wann diese Menge dann aber durch den 
Fischer geliefert werden kann, hängt von etlichen nicht von uns zu beeinflussenden 
Faktoren ab (so muss beispielsweise der Zander „ziehen“, um ins Netz des Fischers 
zu gehen, usw.). Soll heißen: Wir bekommen ganz grobe Zeitfenster mitgeteilt, die sich 
stetig ändern können. So ruft der Fischer unsere Gewässerwarte durchaus kurzfristig 
an und teilt mit, nachmittags zu liefern. Höchstwahrscheinlich an diesem Tag oder aber 
auch einen Tag später – je nach Fangerfolg. 
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Es ist also eine Sache quasi auf Zuruf, sodass die Terminbekanntgabe nur 
eingeschränkt zu praktizieren ist. Wir achten natürlich peinlichst darauf, auch die 
bestellten Liefermengen zu erhalten. Insgesamt ist der Besatz aber auch eine 
Vertrauenssache zwischen Verein und Fischer. Abwiegen kann und will die 
Besatzfische niemand, um den Stress für die Fische und somit die Sterblichkeit, so 
niedrig wie möglich zu halten. Seid euch gewiss, wir wurden in der Vergangenheit und 
werden auch in Zukunft gut von unserem Fischer beliefert! 
 

 
 

www.suess-macht-das.de 
 
Im Gesamtvorstand wurde aufgrund zahlreicher Anfragen einzelner Vereinsmitglieder 
beschlossen, quasi als Testballon 100 kg Forellen (etwa 300 bis 500 Gramm) in den 
Gudendorfer See einzusetzen. Natürlich ist Forellenbesatz ein Streitthema und wurde 
auf der Mitgliederversammlung auch heiß diskutiert. Hintergrund war, einen solchen 
Besatz in der sonstigen Raubfischschonzeit, also ab Februar 2020 einzubringen, um 
mehr Angler in dieser eher tristen Zeit an den See bewegen zu können, was auch 
unseren Vergrämungsbemühungen in Sachen Kormoran in die Karten spielen könnte. 
Pandemiebedingt liegt dieses Thema allerdings gerade, wie so vieles, auf Eis. Wir 
werden es im Vorstand nochmals eingehend erörtern, da ein solcher Besatz nicht 
kontraproduktiv sein darf (Schutz der Jungfische versus Störung der Kormorane), die 
Attraktivität des Gewässers aber verträglich gesteigert werden soll. 
 
Unser 2. Vorsitzender Ingo Reich hat ausführlich von unserem AVN-Verbandsbiologen 
Dr. Matthias Emmrich übermittelte Untersuchungsergebnisse aus den USA vorgestellt, 
welche sich mit dem Einfluss von anglerischem Verhalten auf Fischbestände und der 
Sterblichkeitsrate an zurückgesetzten Fischen befasst. Zusammengefasst zu 
Letzterem lässt sich sagen, dass zurückzusetzende Fische möglichst kurz der Luft 
ausgesetzt sein sollten und, wenn möglich, noch im Wasser im Kescher belassend 
schonend abgehakt und wieder ins Gewässer entlassen werden sollten. Alles andere 
erhöht die Mortalitätsrate enorm! 
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Angeregt durch die letztjährige Bitte im Rahmen der Mitgliederversammlung hat der 
Verein nach Recherche unseres 2. Vorsitzenden Ingo Reich in einer Übernachtaktion 
sehr günstig ein weiteres, nahezu neuwertiges Flachbodenboot (sog. Jon-Boot) 
erstanden. Es handelt sich dabei um die mit 3,60 m Länge etwas kleinere Ausführung 
unseres beliebten grünen Flachbodenbootes. Vielen Dank an dieser Stelle 
insbesondere auch an unseren Angelfreund Malte Hofmann, der die Odyssee des 
Verbringens des Bootes für uns übernommen hat. 
 
Zur Gewährleistung eines besseren Wetterschutzes ist es geplant, den großen U-
förmigen Bootssteg an der Slipstelle des Gudendorfer Sees zu überdachen. Unser 
1. Arbeitsdienstbeauftragter Torsten Morgenroth hat erste vielversprechende und 
bezahlbare Planungen hierzu erstellt. Zunächst muss jedoch eine Baugenehmigung für 
das Vorhaben eingeholt werden. 

 

Bericht des geschäftsführenden Vorstandes für 2019 

Situation des Vereins und Entwicklungen 

Versand von Unterlagen 

Ab 2020 können wir aufgrund einer Änderung der Gesetzeslage die Vereinspost nicht 
mehr als Dialogpost versenden. Damit verdoppeln sich die jährlichen Versandkosten, 
was erhebliche Mehrkosten verursacht. Wir haben daher nach einer Alternative 
gesucht und werden unsere Massensendungen demnächst mit der City-Post 
versenden. Es werden zwar nur geringe Einsparungen im Vergleich zum Postversand 
erzielt, jedoch reduziert sich der Arbeitsaufwand. 

Weitere Einsparungen werden möglich, wenn wir den Versand von drei auf zwei 
Sendungen jährlich reduzieren. Das ist auch erforderlich, weil die Erlaubnisscheine für 
den Hadelner Kanal ab 2020 eine neue Gültigkeitsdauer haben – statt 01.01. bis 
31.12. nun 01.04. bis 31.03. jeden Jahres. 

Der ausgegebene Erlaubnisschein 2020 hat für 
Mitglieder, die in 2020 nicht austreten, eine 

Gültigkeit bis zum 31.03.2021. 
Die Versendung der neuen Erlaubnisscheine erfolgt ab 2021 mit den Einladungen zur 
Mitgliederversammlung und wird eine einheitliche Gültigkeitsdauer 01.04. bis 31.03 
des Folgejahres aufweisen. Das Einsparpotential beträgt dann ca. 420 Euro jährlich. 

Finanzlage 

Die Finanzsituation des Vereins ist weiterhin äußerst stabil. Aus Überschüssen können 
in 2020 erhebliche Zusatzmittel für Besatzmaßnahmen im Gudendorfer See 
eingebracht werden. 

Weiterhin werden, wie auf einer vergangenen Mitgliederversammlung beschlossen, 
freie Rücklagen gebildet. Darüber hinaus müssen wir jedoch auch Rücklagen für die 
Pfandgelder der Bootsschlüsselausgabe (geringe Beträge) sowie die 
Vermögensverwaltung, unser Vereinsheim, aus dessen Einnahmebereichen bilden, 
damit anstehende Unterhaltungsmaßnahmen nicht aus einem laufenden 
Jahreshaushalt entnommen werden müssen. Eine unvorhergesehene, teure Reparatur 
würde uns sonst zu einschneidenden Einsparungen zwingen, die aufgrund der 
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bestehenden fixen Verpflichtungen nur beim Besatz - als einzig großer flexibler 
Ausgabenposten - erfolgen könnten. Das muss unbedingt vermieden werden. Es gilt 
die alte Weisheit: 

 

Spare in der Zeit - dann hast Du in der Not! 

 

 

 
Zur Hohen Lieth 11, 27619 Bremerhaven-Spaden, Tel.: 0471 / 48 32 943 

info@angelcenter-spaden.de 

 

600 Quadratmeter Angelwelt pur 

 

Vereinsheim 

Für 2019 waren einige Unterhaltungsmaßnahmen geplant, die jedoch nur zum Teil 
umgesetzt werden konnten. Das Hauptproblem derzeit ist, dass für die Erledigung von 
„Kleinaufträgen“ aufgrund der derzeitigen Auftragslage kaum ein Unternehmen Zeit 
bzw. Interesse hat. Damit konnten die geplanten Haushaltsmittel nicht abfließen und 
müssen „geschoben“ werden. Dadurch ergibt sich allerdings kein zusätzliches 
Guthaben, da sich mit den Mitteln auch die anstehenden Arbeiten, einfach nur 
aufstauen. Wir können nur hoffen, dass wir in kleinen Schritten vorankommen. 

Gewässersituation 

Gudendorfer See  

Ab 2020 gilt im Gudendorfer See, wie auf der Mitgliederversammlung 2019 
beschlossen, zur Erprobung ein Entnahmefenster für Hechte und Zander. 
Mindestmaße und Höchstmaße sind im Erlaubnisschein hinterlegt und zwingend 
einzuhalten. 
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Hadelner Kanal / Oste-Pachtgemeinschaft 

Während der jährlichen Koordinationsversammlung der Mitgliedsvereine der Oste-
Pachtgemeinschaft OPG II 2019 wurde einstimmig die Verkürzung der Schonzeiten für 
Hecht und Zander neu beschlossen. Sie beginnt nun am 01.02. statt bisher am 01.01. 
des Jahres und ist nun mit der des Hadelner Kanals harmonisiert. Wir haben diese 
Information aus Kostengründen nicht mit einem Rundschreiben mitgeteilt, da dieses 
zusätzliche Kosten von ca. 300 Euro verursacht hätte. 

Es wird gebeten, den Erlaubnisschein der Oste entsprechend handschriftlich zu 
ändern. Vom Vorstand an Neuzugänge verausgabte Erlaubnisscheine werden vor 
Ausgabe entsprechend angepasst. 

Vereinsboote 
Während der Mitgliederversammlung 2019 wurde angeregt kippstabilere Boote zu 
beschaffen. Es ist uns gelungen ein gebrauchtes aber sehr gepflegtes Flachbodenboot 
inklusive eines Bootstrailers zu erwerben. Es wird schnellstmöglich den Mitgliedern zur 
Nutzung zur Verfügung gestellt. 

Fischereiliches 

Anfang 2020 wurde eine Fortbildung für Gewässerwarte durchgeführt. Das 
Übergeordnete Thema war Catch and Release (C&R). In diesem Zusammenhang 
wurden wissenschaftliche Studienergebnisse vorgestellt, die mehrere Aspekte von 
Fang und Zurücksetzen separat betrachteten. 

Angeldruck und Auswirkungen auf den Fischbestand 

Angler haben eine große Auswirkung auf den natürlichen Fischbestand. Um eine 
Überfischung von Fischarten eines Gewässers zu vermeiden gibt es mehrere 
Möglichkeiten der Fangbegrenzung, z.B. Entnahme, Anzahl Fanggerät oder die Anzahl 
der Erlaubnisscheine. Diese Maßnahmen allein erwirken jedoch nicht, dass ein art- 
und altersgerechter Fischbestand in einem Gewässer erhalten bleibt. Es kann eher 
dazu führen, dass die Altersgruppe der untermaßigen Fische erhalten bleibt, jedoch 
die Altfische bei entsprechendem Angeldruck nahezu verschwinden. So ist in einem 
Nordamerikanischen See innerhalb von 6 Wochen nahezu 80% einer gerne 
gefangenen Fischart, trotz Fangbegrenzung von einem Fisch pro Tag, entnommen 
worden. Es verbleiben fast ausschließlich jüngere Fische zur Reproduktion.  

Entnahmefenster als Hegemaßnahme und gewolltes C&R 

Hier kommt eine Hegemaßnahme ins Spiel, die zu einer Stabilisierung der Bestände 
führen kann, das Entnahmefenster. Es soll bewirken, dass auch der für die 
Reproduktion wichtige Bestand an Altfischen erhalten bleibt. Allerdings kann man nicht 
vermeiden, dass nur Fische innerhalb des Entnahmefensters an den Haken gehen, 
was zur Problematik des gewollten C&R führt zur Hege des Bestandes führt. Hier stellt 
sich die Frage, ob die gefangenen Fische nach dem Zurücksetzen überhaupt 
überleben und so das gewollte Ziel - Fortpflanzung - überhaupt erreichen. Auch dazu 
sind Studien durchgeführt worden. Dazu einige Fakten, die wissenschaftlich ermittelt 
wurden: 

- Zurückgesetzte Fische sterben zu einem gewissen Anteil unausweichlich - 
unabhängig von Größe und Alter. 

- Die Fischarten sind unterschiedlich robust.  

- Karpfenartige Fische gehen bei schonender Behandlung weniger häufig ein 
(<10%). 
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- Salmoniden und Barschartige Fische sind auch bei schonender Behandlung sehr 
empfindlich (ca. 20%). 

- Wenn der Köder tief geschluckt wurde, ist fast immer von einem Verlust 
auszugehen. Einzig der Aal ist hier etwas widerstandsfähiger. 

- Bei nicht schonender Behandlung (langer Drill, nicht schonende Anlandung und 
langer Verbleib an der Luft) steigen die Verluste, insbesondere bei empfindlichen 
Arten. 

- Die Verwendung von Naturködern führt zu mehr Verlusten als bei Kunstködern. 

Diese Fakten sind für uns sehr wichtig, da wir seit 2020 ein Entnahmefenster für Hecht 
und Zander im Gudendorfer See eingeführt haben. Das Ziel ist, eine gesunde 
Altersstruktur im Bestand - untermaßigen Fischen sowie alte Laichfischen - zu 
erhalten, damit dieser sich weitestgehend selbst reproduzieren kann. Die 
wissenschaftlichen Ergebnisse zeigen aber die Gefahren auf, wenn z.B. der im See 
besetzte Zander nicht schonend gefangen wird. Hängen diese beim Fang mit 
Kunstködern günstig, gehen dennoch ca. 20% der Fische verloren, insbesondere, 
wenn sie aus tiefen Schichten gefangen werden. Werden sie auf Köderfische 
gefangen, nachdem man die „Zigarettenläge“ nach dem Biss abgewartet hat, führt der 
tief sitzende Haken mit hoher Wahrscheinlichkeit zum Verlust nach dem Zurücksetzen. 

Daher ein Appell, um die Entnahmefenster auch zur Wirkung zu bringen:  
Nach dem Biss muss der Anschlag recht schnell erfolgen und der Fisch sollte mit 
angemessen robusten Gerät nur kurz gedrillt werden. Zu leichtes Gerät ist nicht 
sportlich, sondern unwaidmännisch. 

Ein entkommener Zander im Entnahmefenster kann nochmals gefangen werden, ein 
wichtiger Laichzander, der verludert, ist für den See und für den Nachwuchs verloren! 

 

Gastkarten 

Immer wieder erreichen uns 
Anfragen zu Gastkarten primär 
für den Hadelner Kanal, den 
Cuxhavener Hafen und die Oste. 
Für alle Gewässer - und nicht 
nur diese - gibt es 
Erlaubnisscheine, die online 
ganz bequem und zu jeder Zeit 
im Voraus bei  

 

 

https://www.hejfish.com 

erworben werden können 
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Vereinsentwicklung 

Mitgliederbewegungen und Mitgliederbestand  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zusammensetzung der Mitglieder 01.01.2020 

Sparten männlich weiblich gesamt 

Angler / Aktive 431 10 441 

Jugendliche 17 2 19 

Passive 10 0 10 

Ehrenmitglieder 5 0 5 

Gesamt: 463 12 475 

 
 
 
Stefan Redlin  Ingo Reich  Gerhard Reich Thomas Fender 

1. Vorsitzender 2. Vorsitzender Geschäftsführer Schatzmeister 

 
 
  

 Mitglieder 
Bestand 01.01.2019 471 
Berichtigung 1 
Eintritte 54 
  
Bestand 31.12.2019 526 
  
Austritte 41 
verstorben 6 
Ausschlüsse 4 

Bestand 01.01.2020 475 
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Ehrungen 

Jubiläum 50 Jahre 
 
 
 
 
 
 

ALS BESONDERE ANERKENNUNG FÜR 50 - JÄHRIGE TREUE ZUM VEREIN 

WERDEN KEINE VEREINSMITGLIEDER  

 

 

 

MIT EINER - EHRENURKUNDE - GEEHRT 
 
 

 
 
 

Jubiläum 40 Jahre 

 
ALS BESONDERE ANERKENNUNG FÜR 40 - JÄHRIGE TREUE ZUM VEREIN 

WERDEN DIE VEREINSMITGLIEDER 

 

Wolfgang Beutin, Releff Brüning, Manfred Geelhaar, Guido Landorff, 

Andreas Osterndorf, Günther Schneider, Alexander Schrank,  

 

MIT DER EHRENNADEL IN GOLD GEEHRT 
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Vorstand und Funktionsträger 

Geschäftsführender Vorstand 

1. Vorsitzender Stefan Redlin asv-cux@web.de 

2. Vorsitzender  Ingo Reich 
mobil 0178-2355003 
asv-cux@web.de 

Schatzmeister  René Seeling asv-cux@web.de 

Geschäftsführer Robert Saupe asv-cux@web.de 

Erweiterter Vorstand 

Schriftführer Malte Hofmann mobil 0174-3450769 

1. Jugendwart  Günter Wewerka  Telefon 04721 4379820 

2. Jugendwart Tanja Wölm Telefon 04721 - 25697 

Gewässerwart/ 
Naturschutzwart 

Jens Holger Hermes Telefon 04721 394788 

 Jens Dangschat  

Arbeitsdienstbeauftragte Torsten Morgenroth Telefon 04722 335 

 Malte Hofmann mobil 0174-3450769 

1. Beauftragte für 
Gemeinschaftsveranstaltungen 

Christoph Kroschel asv-cux@web.de 

2. Beauftragte für 
Gemeinschaftsveranstaltungen 

Malte Hofmann mobil 0174-3450769 

Pressewart z.Zt. nicht besetzt  

 

ACHTUNG: 
 

Die alten Sportfischerpässe sind seit 3 Jahren ungültig. 
 

 Es gibt nun einen Mitgliedsausweis des Landesverbandes. 
 

 Dieser ist GELB. 
 

 Wir benötigen ein aktuelles Passfoto von denen, die den neuen 
Ausweis noch nicht haben. 
 

 Uns fehlen noch ca. 230 Bilder! 
 
 
  



 

14 

Weitere Funktionsträger 

Leiter Fischerlehrgänge Ingo Reich 
mobil 0178-2355003 
asv-cux@web.de 

Ehrenräte  
Der Ehrenrat wird gem. Satzung 
nur vom Vorstand angerufen 

Ansprechpartner 
Webseite 

Maik Wölm Telefon 04721 – 25697 

Ehrenamtliche Fischereiaufseher 
der Stadt Cuxhaven 

Jens-Holger Hermes mobil 0176-53044668 

 Gerhard Reich  
Telefon 04721 36268 
mobil 0178-3141906 

 Günter Wewerka mobil 0152-28647677 

 Ingo Reich mobil 0178-2355003 

 Malte Hofmann mobil 0174-3450769 

 Uwe Hinrichs mobil 0152-59748699 

 Robert Saupe Telefon 04722-308 9023 

 Patrick Lüke mobil 0176-64070483 

 Stefan Redlin asv-cux@web.de 

   

 
Ausgabestelle 
Bootsschlüssel 
nur Kurzzeitleihe 

 
Markus Todt 
Wohlsenstraße 30 
27478 Cuxhaven 

 
Telefon 04723 5058822 
Fax 04723 5058831 

Ausgabe nur während der Öffnungszeiten Todt´s Kiosk und nach Absprache. 

 
Geschäftsstelle 

 
Wohlsenstraße 30 
27478 Cuxhaven 

 
Telefon 04723 / 5057974 
asv-cux@web.de 
http://www.av-cuxhaven.de 

P o s t   b i t t e   a u s s c h l i e ß l i c h  a n   d i e 
G e s c h ä f t s s t e l l e  s e n d e n ! 

 
Bankverbindung: Volksbank Stade-Cuxhaven e.G. 

 
IBAN: DE68 2419 1015 0111 3127 00 

BIC: GENODEF1SDE 
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Jubiläum 25 Jahre 

 
ALS BESONDERE ANERKENNUNG FÜR 25 - JÄHRIGE TREUE ZUM VEREIN 

WERDEN DIE VEREINSMITGLIEDER 

 

Niko Kühn, Oliver Mai, Udo Marquardt, Klaus Schmidt, 

Sebastian Schulze, Manfred Tix, Benjamin Wippich 

 

MIT DER EHRENNADEL IN SILBER GEEHRT 
 

 
 

Jubiläum 10 Jahre 
 

 
 

ALS ANERKENNUNG FÜR 10 - JÄHRIGE TREUE ZUM VEREIN WERDEN DIE 

VEREINSMITGLIEDER 

 

Dirk Breuer, Michael Cordts, Rene Förster, Konstantin Groß, 

Rainer Klopp, Norbert Knittel, Valeri Kopotilov, 

Hans-Heinrich Krüger, Stephan Lorenz, Jona Lühr, 

Peter Merenz, Jörg Olenik, Stefan Redlin, Mirko Sattler, 

Maxim Stark, Michael Stumper, Dirk Sulz, Till van Gemmeren, 

Dennis Widerspan 

 

MIT DER VEREINSNADEL GEEHRT 
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Bericht des Arbeitsdienstes 

Die Arbeitsdienstbeauftragten bedanken sich auch in diesem Jahr für die Teilnahmen an 
den Arbeitsdiensten in 2019. 
 
Als großes Projekt wurde im letzten Jahr an dem Vereinsheim gearbeitet. In dem Lager 
wurden Farbarbeiten durchgeführt. Zudem ist eine Arbeitsinsel entstanden. Es wurden 
weitere Regale beschafft, die noch auf ihren Aufbau warten. Der offene Dachüberstand im 
Eingangsbereich wurde verschlossen. 
 
Gudendorfer See: 

 Abriss vom Steg „Nord 2" und Neuaufbau 
 Uferbefestigung Ost 1 und Zuwegung Uferbefestigung am Container. 

 
Zu den Uferbefestigungen geht ein besonderer Dank an die Mitglieder, die nicht nur 
Manpower sondern auch Gerät (Trecker/Maschinen) zur Verfügung gestellt haben. 
 
Des Weiteren wurde Grünschnitt /Baumschnitt durchgeführt, das Material ist nach der 
Covid-Krise für Totholzbündel vorgesehen um die Struktur im See weiter zu verbessern. 
 
Ausblick für 2020 
 
Folgende Arbeiten sind geplant: 

 Wasserpflanzeneintrag im Gudendorfer See  
 Unterstützung der administrativen Arbeiten (Vorbereitung Postversand) 
 Totholzbündel in den See einbringen. 
 Grünschnitt /Baumschnitt soweit möglich. 
 Ausbau und Renovierung des Lagers im Vereinsheim. 

 
Wir freuen uns auf eine sehr gute Zusammenarbeit in 2020. Bleibt gesund! 
 
Malte Hofmann  Torsten Morgenroth  

 

Bericht der Jugendwarte 

Bei der Aktion Saubere Stadt am 30.03.2019 am Schacht und Regenrückhaltebecken am 
Meierhof haben wir tatkräftig mit einem Jugendlichen und 3 Erwachsenen teilgenommen 

Anangeln Hadelner Kanal 

Geangelt wurde von 09:00 Uhr bis 12:00 Uhr mit 
zwei Ruten auf Friedfische. 

Es war ein erfolgreicher Auftakt. Die Stimmung 
war trotz schlechten Wetters gut. 

Gefangen wurden Rotaugen, Barsch, Brassen. 
Teilgenommen hat Vivien 
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Nachtangeln am Gudendorfer See Treffen 18:00 Uhr an der Remise. 

Geangelt wurde von 19:00 Uhr bis 7:00 Uhr mit drei Ruten auf Raub- und Friedfische. 
Teilnehmer waren 8 Jugendliche  

   

Es wurde Fisch gefangen aber leider kein maßiger. Highlight war das gemeinsame Grillen. 

Abendangeln Hadelner Kanal Treffen 16:00Uhr Odisheim  

Geangelt wurde von 17:00 Uhr bis 21:00 Uhr mit drei Ruten auf Raub- und Friedfische. 
Teilnehmer 3 Jugendliche, Wetter und Stimmung sehr gut . 
Gefangen wurden Rotaugen, Barsch, Brassen. 

Abangeln am Gudendorfer See Treffen 08:00 Uhr an der Remise 

Geangelt wurde von 09:00 Uhr bis 12:00 Uhr mit drei beliebigen Ruten. Teilnehmer 5 
Jugendliche.  Es wurde Fisch gefangen darunter war auch ein Hecht. Im Anschluss wurde 
gegrillt. 

Am 07.12.2019 fand unsere Weihnachtfeier statt. Die Beteiligung war leider sehr schlecht, 
obwohl im Laufe des Jahres mehrere Jugendliche an den Fischen teilgenommen haben. 

Aktion Ferienpass 

Wie in den letzten Jahren wurde das Angebot sehr gut angenommen. Dieses Jahr findet 
die Ferienpassaktion wieder statt. 

Um besser planen zu können, bitten wir um vorherige Anmeldung zu den Terminen 
unter Tel.: 04721-4379820 oder Tel.: 04721-25697. 

Wir möchten uns auch wieder ganz herzlich beim Kiebitzmarkt für die Unterstützung 
bedanken. 
 
Die Teilnahme an den Veranstaltungen erfolgt wie immer auf eigene Gefahr. 
 
 
Petri Heil 
 
 
Tanja Wölm    Günter Wewerka  
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Termine der Jugend 2020 

Alle Termine sind auch auf unserer Webseite einzusehen. 
 
Jeden  
1. Samstag 
im Monat 

Treffen der Jugend um 14:00 Uhr im Vereinsheim. 

21.03.2020 
Tag der sauberen Stadt 
Treffen 9:00 Uhr Schacht Cuxhaven 

25.04.2020 
Anangeln Hadelner Kanal 
Treffen 8:00 Uhr Beuflether Brücke 
Angeln 9:00 Uhr bis 12:00 Uhr 2 Angeln Friedfisch 

05. -07.06.2020 Jugendfischertage Anglerverband Nds. 

27.06.2020 

Nachtangeln am Gudendorfer See 
Treffen 18:00 Uhr an der Remise 
Angeln 19:00 Uhr bis 7:00 Uhr 3 Angeln beliebig 
Für das leibliche Wohl sorgen die Betreuer. 

29.08.2020 

Abendangeln Hadelner Kanal 
Treffen 16:00 Uhr in Odisheim 
Angeln 17:00 Uhr bis 21:00 Uhr 3 Angeln beliebig 
Für das leibliche Wohl sorgen die Betreuer 

12.09.2020 

Abangeln am Gudendorfer See 
Treffen 8:00 Uhr an der Remise 
Angeln 9:00 Uhr bis 13:00 Uhr 3 Angeln beliebig 
Für das leibliche Wohl sorgen die Betreuer. 

12.12.2020 
Weihnachtsfeier 
Treffen 14:30 Uhr, bis ca. 16.00 Uhr im Vereinsheim. 
Senioren sind willkommen 

 

Bericht der Gewässerwarte 

Poehlemannkuhle 

In der Sandgrube Hohe Lieth („Poehlemannkuhle“) wurde Anfang 2019 ein erster Versuch 
gestartet, Kleinfische als Besatzergänzung für den Gudendorfer See abzufischen. Bis auf 
eine kleine Menge Moderlieschen, war das Ergebnis gegenüber dem Aufwand nicht 
zufriedenstellend. Im Sommer wurde unsere Hoffnung auf zusätzliche Weißfische aus 
dieser Quelle endgültig zerschlagen, da sie durch die hohen Temperaturen fast vollständig 
austrocknete. Fische waren nicht mehr festzustellen. 
 
Weiterhin haben auch einige Mitglieder nach Absprache mit uns über das Jahr zusätzlich, 
in kleineren Mengen, Moderlieschen und Rotaugen besetzt. 
 
Aus dem Bürgerparkteich Altenwalde wurden Wasserpflanzen wie Froschlöffel, 
Kanadische Wasserpest und Reetgras geerntet und in den Gudendorfer See eingebracht. 
 
Ein engagierter Angler spendete wie in den vergangenen Jahren zuvor Wasserpflanzen 
für unseren Verein. Aus einem kleinen privaten Biotop am Rande des Altenbrucher Kanals 
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wurden zahlreiche Wasserpflanzen geerntet. Überwiegend Reet, sowie weiße Seerosen 
wurden in den Gudendorfer See eingebracht. 
 
Mitglieder oder Mitgliedern bekannte Personen die Wasserpflanzen spenden wollen, 

wenden sich bitte an uns Gewässerwarte oder alternativ an den Vorstand! 

Gudendorfer See 

Der See hat auch weiterhin eine sehr gute Wasserqualität. Selbst im letzten sehr heißen 
Sommer war durchgehend ausreichend Sauerstoff vorhanden. Fischsterben aufgrund 
sulfatsauerer Böden, wie in den umliegenden Vereinen, müssen wir zudem nicht 
befürchten. 
Im ufernahen Bereich bis in tiefere Bereiche von ca. 8 Metern Wassertiefe ist zunehmend 
Pflanzenwachstum festzustellen. Die Bodenbeschaffenheit bezüglich des Nährstoffgehalt 
verbessert sich zunehmend. Alles in Allem dürfen wir uns über diese positive Entwicklung 
unseres Eigentums freuen, dürfen aber nicht vergessen, dass das Gewässer keinem 
externen Eintrag von Nährstoffen unterliegt und immer noch als relativ nährstoffarm 
einzustufen ist. 
 
Ein Dank an die freundliche Zusammenarbeit mit Vereinskamerad Patrick Fischer, der uns 
diverse professionelle Unterwasseraufnahmen zukommen ließ. Das Bildmaterial hat uns 
sehr bei der Zustandsbeurteilung des Gewässers geholfen.   
 
Der Befall von Kormoranen ist 2019 verhältnismäßig gering gewesen. Betrachten wir 
unseren Kleinfischbestand, insbesondere den geringen Friedfischanteil, bleiben die 
Auswirkungen aber weiterhin negativ. Daher wird der Kormoran auch weiterhin durch 
Jäger vergrämt. Hier auch nochmal ein „Dankeschön“ und ein kräftiges „Weidmannsheil!“! 
 
Maßnahmen zur Verbesserung der Struktur des Sees wurden erfolgreich fortgesetzt. 
Neben der Einbringung von mit Natursteinen beschwerten Gehölzfaschinen wurden 
Bäume am Uferrand angesägt und in das Gewässer fallen gelassen. Der überwiegende 
Anteil der gefällten Bäume zeigte nach kurzer Zeit wieder neue Triebe. Dieses Wurzelwerk 
belebt zusätzlich als neue Struktur die Unterwasserwelt und bietet Platz für 
Kleinstlebewesen, als Laichsubstrat und den Brutfischen sicheren Unterstand. 
 
Die Arten Barsch und Hecht profitieren primär davon, so dass deren Reproduktionen den 
Fischbestand im Gudendorfer See dominieren. Insbesondere der Bestand an Junghechten 
ist enorm angestiegen, regelmäßig werden untermaßige Fische in Ufernähe gesehen und 
gefangen. 
 
Das Jagen auf unseren Kleinfischbestand bei dichter Struktur in Ufernähe wird für unseren 
fliegenden „Freunden“ sicherlich deutlich schwieriger. Gefällte Bäume die nicht wieder 
austreiben, sterben zudem ab und bilden Totholz. Dieses verrottet langsam und bildet 
weitere Nährstoffe für unser Gewässer. 
 

Fischbesatz 2019 (Herbst 2019 bis Frühjahr 2020) 

Gudendorfer See   
Spiegelkarpfen K3 300 kg 
Schuppenkarpfen K3 100 kg 
Laichzander 200 kg 
Rotaugen 10 bis 15cm (+) 
überwiegend laichfähig 

900 kg 

Satzaal 51 kg 
   



 

20 

Der große Anteil an sortierten Rotaugen wurde mit dem Ziel besetzt, einen bedeutsamen 
Anteil in den vorhandenen Fischbestand zu integrieren, mit der Annahme der zukünftigen 
Reproduktion im Gewässer selbst. Der Ausbau der Gewässerstruktur soll hierbei 
Unterstützung leisten. 
 
 

 

 geräucherte 
Aale und 
Forellen 

 

 Besatz-, 
 Gartenteich-und 
 Speisefische 

Tel.:   04747 / 17 14 

Fax:   04747 / 931628   

Öffnungszeiten: 
Donnerstag und Freitag 9-12 und 14-17 Uhr 
Sonnabend 10-17 Uhr, Sonntag 11-14 Uhr 

 
 
 
Für den Besatz 2020 war geplant,100 kg Forellen zu besetzen. Diese sollen im 
Winterhalbjahr ausgebracht werden, damit sie den Jungfischbestand nicht gefährden. Dies 
ist eine überschaubare Menge zur Steigerung der Attraktivität, aber auch um Angler zur 
Störung der Kormorane an das Gewässer zu führen. Forellen sind nach dem Fang 
entsprechend der Bestimmungen zu entnehmen, insbesondere da die Überlebenschancen 
nach dem Fang nur gering sind! 

Ausblick auf 2020/21 

Für 2020 sind im Zusammenhang mit dem Aufbau unseres Kleinfischbestandes 
(„Futterfisch“) im See, weitere Projekte für die Strukturschaffung geplant. Unter anderen 
werden in den weitläufigen ufernahen Flachzonen im Schongebiet Matten aus 
Kokosgeflecht mit eingebauten „An- Strömungskanten“ als Haftgrund für Wasserpflanzen 
und Habitat für Kleinstlebewesen eingebracht. Ein Modell dieser Konstruktion war im 
hinteren Teil des Vereinsheims während der Mitgliederversammlung ausgestellt. 
Vorangegangene Testläufe zeigten bereits erste Erfolge. 
Die Kokosmatten sind ein nicht umweltbelastendes Naturprodukt, verrotten und sind im 
Uferbereich des Schongebietes keine Behinderung für den Angler. Daher bezieht sich 
dieses Projekt ausschließlich auf den Uferbereich des Schongebietes. Laichbürsten sollen 
zusätzliche Laichhabitate bieten. Hierbei handelt es sich um einen ersten Testlauf. 
 
Aufgrund des allgemein relativ hohen Raubdrucks auf die Friedfischarten im Bestand wird 
auch weiterhin der Fokus der Besatzmaßnahmen auf den Aufbau und Erhalt einer stabilen 
Rotaugenpopulation als „Brotfisch“ für den Gudendorfer See liegen, eine zwingend 
erforderliche Hegemaßnahme. Da sortierte Rotaugen derzeit einer starken Nachfrage 
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unterliegen, müssen wir diese aus verschiedenen Quellen beziehen, um die benötigten 
Mengen auch tatsächlich zu erhalten. 
 
In den vergangenen Jahren wurden, trotz regelmäßigem Besatz, kaum Karpfen dem 
Gewässer entnommen. Offenbar ist Karpfen als Speisefisch nicht mehr attraktiv. Da die 
Biomasse an Karpfen jedoch durch Wachstum weiterhin zunimmt und wir in 2018 bereits 
einen enormen Zusatzbesatz (Stichwort Fischsterben) hatten sowie 2019 bis 2021 
weiterhin besetzt wurde/wird, wird Karpfen ab 2021 nicht, in den Folgejahren dann anhand 
der Bestands- und Entnahmeentwicklung besetzt. Nur so kann eine Verdrängung anderer, 
für das Gewässer wichtige Arten vermieden werden. Letztendlich soll der See einen 
ausgewogenen und gesunden Fischbestand haben und halten. 
 
Zur Stützung des Zanderbestandes die Besatzmenge auf ca. 300 Kg erhöht werden. Der 
Weißfischbesatz folgt dieser Menge, so lange dessen Reproduktion noch nicht stabil ist, 
mit dem Faktor 4 (1 kg Zander zu 4 kg Rotaugen). 

Fangmeldungen 

Die Fangmeldungen der Jahre 2018 und 2019 haben ein Defizit in den Informationen, die 
die Bestands- und Fangsituation verzerren. Nicht entnommene, aber gefangene Fische 
werden nicht erfasst, was ein falsches Bild zur Fangsituation insgesamt ergibt. Es liegen 
uns keine Daten zum Fang untermaßiger Fische vor, sowie zu denen, die nicht 
entnommen wurden, weil z.B. nicht „Zielfisch“. Wir werden die Fangmeldung überarbeiten, 
um auch diese Fische zu erfassen - ggf. mit anonymisierten Meldungen. 
 
Eine leere Fangmeldung, obwohl geangelt wurde, ist ebenfalls nicht hilfreich, da wir nicht 
feststellen können, welcher Aufwand für den Fang eines Fisches betrieben werden muss, 
was Rückschlüsse auf die Bestandssituation zulässt. 
 
Die Beurteilung der Gewässer sowie Fehlentscheidungen in der Besatzplanung sind 
vermeidbar je mehr genaue Informationen zu  
 

ALLEN Angeltagen und ALLEN Fängen 
 
verfügbar sind. Die Unterstützung der Mitglieder mit ihren präzisen Fangmeldungen ist 
dabei entscheidend! 
 
Im Namen des AV Cuxhaven - Land Hadeln e.V. möchten Holger und Ich allen beteiligten 
Unterstützern, Organisatoren und arbeitswilligen Helfern für das erfolgreiche Jahr 2019 
danken! Der aktive Arbeitsdienst hat hervorragende Arbeit geleistet! 
 

! Ohne Euch wären die Verbesserungen des Gudendorfer Sees so nicht sichtbar! 
 
Es gibt noch viel zu tun. Wir Aktiven hoffen auf zusätzliche arbeitswillige Mitglieder die hier 
einen Beitrag leisten wollen und auch leisten. 
 
Auf das die Natur uns dabei weiterhin so gut unterstützt und auf eine gelungene Fischwaid 
2020! 
 
 
Die Gewässerwarte 

 
 

Jens Dangschat   &  Jens-Holger Hermes 
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Veranstaltungen und Termine 2020/21 

18.04.2020 
10:00 Uhr 

Gudendorfer See 
Grünschnitt am Gudendorfer See, Müllsammeln, Erdarbeiten und Totholzbündel 
binden. Schlechtwetteralternative: Frühjahrsputz Vereinsheim. 

16.05.2020 
10:00 Uhr 

Grünschnitt am Gudendorfer See, 
ggf. noch Erdarbeiten und Totholzbündel Versenken. 
Schlechtwetteralternative: Frühjahrsputz Vereinsheim. 

23.05.2020 
10:00 Uhr 

Gudendorfer See: Boote ausbringen und ggf. noch Erdarbeiten 
Schlechtwetteralternative: Arbeiten am Vereinsheim. 

17.06.2020 
10:00 Uhr 

Gudendorfer See 
Grünschnitt und angefallene Arbeiten / Container Pflege 
Schlechtwetteralternative: Arbeiten am Vereinsheim. 

18.06.-
26.09.2020 

Sommerpause Arbeitsdienst. Grünschnittarbeiten können nach Absprache 
durchgeführt werden. 

26.09.2020 
10:00 Uhr 

Kleingewässer Cuxhaven 
Schilfschnitt / Termin kann wetterbeding verschoben werden. 
Aktualisierung über Whats App / Webseite 

25.10.2020 
10:00 Uhr 

Gudendorfer See 
Müllsammelaktion am See, anfallende Arbeiten 

21.11.2020 
10:00 Uhr 

Kleingewässer Cuxhaven 
Schilfschnitt / Termin kann wetterbeding verschoben werden 
Aktualisierung über Whats App / Webseite 

04.12.2020 
Weihnachtfeier im Vereinsheim, Anmeldung bis zum 15.11.2020 
Spanferkel & Beilagen 
Kostenbeitrag: Mitglieder 15,-€, Partner 20,- zzgl. Getränke 

19.12.2020 
10:00 Uhr 

Gudendorfer See 
Boote einholen, reinigen und in das Vereinsheim verbringen 

16.01.2021 
23.01.2021 
20.02.2021 
27.02.2021 
10:00 Uhr 

Gudendorfer See/ Wetterabhängig 
Baumschnitt um das gesamte Gewässer. Holz kann bei Mithilfe erworben werden. 
Aus den Abschnitten/Kronen soll Totholz gebunden und in den See eingebracht 
werden. 
Diese Termine sind nur nach Absprache mit den Arbeitsdienstbeauftragten. 

21.03.2021 
10:00-15:00 

Vereinsheim 
Angelflohmarkt für Vereinsmitglieder und Freunde. Kaffee und Kuchen zum 
Selbstkostenpreis. Standanmeldung an asv-cux@web.de. Aufbau ab 09:00 Uhr. 

ganzjährig Schlechtwetteralternative ist die Reinigung des Vereinsheimes und „umzu“. 

1) Ansprechpartner zur Koordination der Arbeitsdienste: Malte Hofmann 
Bei Interesse an den Arbeitsdiensten bitte Info über WhatsApp Tel: 0174 / 3450769. 
Es wurde die Gruppe " Arbeitsdienst AV Cuxhaven" erstellt. 

2) Ein Arbeitsdienst wird zwischen 3 und 5 Stunden dauern. 
In diesem Jahr haben wir die Arbeitsdienste meistens auf Samstage gelegt. Für diejenigen, die 
samstags verhindert sind, bieten wir 2 Sonntage an. 

3) Arbeitsgerät wie z.B. Harken, Schaufeln, Spaten, Stallbesen sowie Freischneider u.a. - sofern 
vorhanden - bitte mitbringen. 

Alle Arbeitsdienste können wetterbedingt ausfallen / verschoben werden. 
Bitte Infos einholen über die Webseite oder Whats App 
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Fangmeldungen 2019 

 

  

  

Guden- 
dorfer 
See 

Hadelner 
Kanal 

Oste OPG 
II 

Deichgraf Schacht Meierhof Döser Wettern Ahlenrönne 

  Anz. kg Anz. kg Anz. kg Anz. kg Anz. kg Anz. kg Anz. Anz. Anz. Anz. 

Aal     3 2 5 3                     

*   1 1           

Aland     1 1                         

*   1             

Brassen     1 1                         

*   1             

Flussbarsch 3 1 2 1                         

* 0 1             

Giebel                                 

*                 

Güster                                 

*                 

Hecht 8 16 3 12                         

* 2 4             

Karpfen                                 

*                 

Kaulbarsch                                 

*                 

Meerforelle                                 

*                 

Lachs                                 

*                 

Rapfen     1 3                         

*   3             

Rotauge                                 

*                 

Rotfeder                                 

*                 

Schleie                                 

*                 

Schuppenkarpfen 1 3                 3 15         

* 3         5     

Spiegelkarpfen 13 57                 2 10         

* 4         5     

Zander 23 49 8 14 4 6                     

* 2 2 1           

Summe 48 126,0 19 32,7 9 8,9 0 0,0 0 0,0 5 24,3 0 0,0 0 0,0 

 
                

Fische 81 
               

Gewicht 192 
 

*  Durchschnittsgewicht 
 

abgegebene Fangmeldungen: 108 

 
davon Fehlmeldungen: 85 
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Fischer`s Angelkiste 

Nachfolgend stellt der Angelverein Cuxhaven - Land Hadeln e.V. eine Reihe von 
Ausrüstungsgegenständen zur Verfügung, welche für Vereinszwecke nicht mehr benötigt 
werden. Sämtliche Gegenstände werden von privat unter Ausschluss jeglicher 
Gewährleistung und Rücknahme gegen bar verkauft. Eine Haftung übernehmen wir nicht. 
Selbstverständlich wurden die Sachen nach besten Wissen und Gewissen durchgesehen 
und für bestimmungsgemäß benutzbar erachtet. 
 
Falls Ihr Interesse habt, meldet euch bitte einfach unter unserer Emailadresse  
asv-cux@web.de ! Wir melden uns dann kurzfristig bei euch und besprechen das Weitere. 
 
Hier die Liste der angebotenen Gegenstände: 
 
 Echolot Humminbird 570, im Koffer, Geber und Geberstange 15,- € 

 Bootskescher JENZI, vollständig gummiertes Netz, Länge etwa 120 cm 50,-€ 

 1 Linder 410 Alu-Boot, mit einem Paar Holzruder 1.500,- € 

 
Daneben besteht die Möglichkeit, sowohl Kaffeebecher als auch Qualitätsmützen mit 
unseren Vereinswappen zum Selbstkostenpreis zu erwerben: 
 
 
 

Großer Kaffeebecher, 
weiß mit grünen Vereinslogo 7,50 € 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Regatta Mütze mit Thinsulate-Futter, 
dunkelgrün mit Vereinslogo 15,00 € 

 
 
Die Artikel können auch während der Bürozeiten, dienstags von 17 bis 18 Uhr, im 
Vereinsheim Wohlsenstraße 30 in Franzenburg erworben werden.  
 


